
     ９月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成２７年 ９月 ８日（火）  午前・午後１０時００分から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 幡 野 勝 彦・坂 本 公 仁・木 藤 勇 興 

出   席 

事務局員名 

教育長 丸 山 森 人、小川鉄男、中村雅彦、角田弘樹 

 

  委員会書記 中沢 敏 

 

 議題及び議事の大要 

 

○議事 

 

（１）夏季休業中における児童・生徒の生徒指導等の状況について 

 

丸山教育長）校長会で聞いたところ、大丈夫だった。休み明けに自転車の事故が３件

あった。また、不審者情報も１件あった。 

 

幡野委員長）夜遊び等はどうだったか？ 

 

丸山教育長）なかった。 

 

 

（２）全国学力・学習状況調査結果について 

 

 丸山教育長）説明。山梨北中は、県指定の「授業改善プラン」で、向上している。 

 

 中村指導主事）作成したリーフレットで説明。 

 ・全国的に差が小さい。（一問解答できれば、順位がかなり上がる。） 

  

 丸山教育長）基本（生活習慣、家庭環境、朝ごはん等）は大丈夫なので、もう少しだ

け頑張ってほしい。 

 

 坂本委員）平均との差が大きいところが気になる。２桁以上離されている。 

  

丸山教育長）対象児童が変わるので、特に小規模校では、毎年波が出ることがある。 

 

木藤委員）パイロットスクールとは？ 

 

丸山教育長）説明。 



 

中村指導主事）算数Ｂの「活用力」が足りないことについては、パイロットスクール

の成果を活用する。 

 

幡野委員長）全体的に、昨年度は全国平均より低かったが、今年度は平均を上回った

学校もいくつかあるが、何が変わったのか？ 

 

中村指導主事）学校全体で繰り返し、徹底して行ったため。 

 

坂本委員）先生の教え方で、差がつくこともある。 

 

幡野委員長）学力テストは毎年行われているが、学校（先生方）は結果に対し、どう

考えているのか？活用しているのか？ 

 

中村指導主事）大きなものとしてとらえている。（県独自のテストやフォロー事業も

行っている）。 

 

木藤委員）学校訪問の時に見たが、廊下の掲示板を活用するなど、工夫している学校

も見られた。 

 

幡野委員長）小学校の問題は、Ｂ問題は「教え方」で上げていく。Ａ問題は、基礎な

ので、反復が大切。（数値としては、昨年度より上がっている）。 

 

 

（３）統合準備について 

 

 小川課長）説明。 

 

 坂本委員）Ｈ２８年度の改修費の予定額は？ 

 

 角田リーダー）２８０百万円位を考えている。 

 

 幡野委員長）「校章」募集については？ 

 

 中沢）募集箱を表示し、現状を説明。 

 ※選出時に、類似作品が無いように気を付けること。 

 坂本委員）スクールバスについては？ 

 

 中沢）年度内には納車してもらうよう調整する。 

 

 丸山教育長）次回の準備会は？ 



 

 角田リーダー）１０月を予定している。 

 

 

（４）「少子化・人口減少に対応した活力ある学校教育推進事業」について 

 

 角田リーダー）説明。７月に企画書を県に提出。８月に内定。現在、内容の調整中。

事業期間：Ｈ２７～２９。今年度は、１２月に予算を補正し、タブレット端末を購入予

定（２，０００千円）。また、コミュニティスクールについて、今年度は学校運営教委

議会の為の準備期間とする。 

 

 丸山教育長）新校の魅力として、「タブレット」は良いと思う。コミュニティスクー

ルについては「地元と学校の結びつき」が狙い。また、職員の加配があることも大きい。 

 

 坂本委員）この事業は、時限か？ 

 

 角田リーダー）２年の様だが、引き続きもありそう。 

 

 坂本委員）「学校評議員」はプレッシャーだったこともあるが、コミュニティスクー

ルは、もっと風通しがよい。 

 

 木藤委員）コミュニティスクールは「オープンなもの」として考えないといけない。

「学校応援団」については、今から始めるのか？ 

 

 小川課長）事業のボリュームが大きいので、追って進めていく。 

 

 

（５）峡東地区教育委員会連合会研修について 

 

 中村指導主事）説明。 

 

 何月に実施するか？ → １１月又は年明けで調整する。 

 

 

（８）その他 

 

 丸山教育長）インターナショナルスクールについて、法的な義務教育施設として認定

されていない場合、市としては、保護者は就学義務を履行したことにはならない、とす

ることとした。 

 

 坂本委員）どういう学校か？ 



 

 丸山教育長）元々は、外国籍の子供を対象にした学校である。そこに日本人を入れて、

義務教育をクリアした、とは言えない。 

 

（議事終了） 

 

 

【連絡事項】資料のとおり説明 

 （１）市民会館耐震補強大規模改修、市立図書館整備事業について 

 （２）牧丘庁舎複合施設化改修工事について 

 （３）秋季運動会及び学園祭への教育委員訪問日程について 

 （９）山梨県市町村教育委員会連合会「秋季研修会」について 

 （11）教育長個人面接について 

 

次回 １０月２０日（火）１０:００～ 

 

議決事項  

 

 

 

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 
 


